

Revista de Antropología Social

ISSN-e: 1988-2831

 EDICIONES
COMPLUTENSE

Olatz Dañobeitia Ceballos. Residente en Bilbao, País Vasco, soy licenciada en Sociología, y doctoranda de cuarto curso y becada del Programa de Doctorado de Estudios Feministas y de Género de Universidad del País Vasco UPV/EHU. Finalicé el Máster de Estudios Feministas y de Género con la investigación “Violencia política y género en el país vasco, década de los 90. El caso de las mujeres de la Izquierda Abertzale”. Mis intereses académicos y líneas de investigación orbitan desde las subjetividades y culturas políticas militantes, prisión política y tortura, derechos humanos, memoria y feminismo. En esa dirección destaco estas dos últimas publicaciones: «Resisters: Euskal emakume preso politikoaren arteko ahaidetasuna», en Oihana Etxebarrieta Legrand, Maria Ruiz Torrado y Laura Vara Jimenez (Argk.) *Argi izpiak txarrantxen artean. 14 begirada kartzela feminismitik birpentsatzeko*. Bilbo: Udako Euskal Unibertsitatea (UEU) (2019) y Mujika Chao, I; Martínez Portugal, T; Dañobeitia Ceballos, O; Cardona Curcó, I. «Investigar las violencias a partir de métodos feministas: experiencias, retos, resistencias, oportunidades» en *Otras formas de (des)aprender: Investigación feminista en tiempos de violencia, resistencias y decolonialidad*. Hegoa y Simref: Bilbao (2019).

Andrea García-González. Antropóloga feminista especializada en investigación sobre paz y conflictos armados. Licenciada en periodismo y licenciada en antropología por la Universidad Complutense de Madrid. Máster en Antropología por la Universidad Queen’s Belfast. Realizó su doctorado en la Universidad de Brighton, donde también ha desarrollado una beca postdoctoral financiada por el Economic and Social Research Council del Reino Unido. Co-fundadora de la cooperativa Pandora Mirabilia, establecida en Madrid, enfocada en temas de género y comunicación. Entre sus publicaciones: “Clases de Cine. Compartir Miradas en Femenino y en Masculino” (Instituto de la Mujer, 2008); “La Coeducación en la Escuela del Siglo XXI” (Catarata, 2011); “Desde el Conflicto: Epistemología y Política en las Etnografías Feministas” (*Antípoda*, 2019); ““When Discomfort Enters Our Skin: Five Feminists in Conversation” (*Feminist Anthropology*, 2021).

Diana Gómez Correal es antropóloga e historiadora feminista especializada en América Latina, justicia transicional, cambio social, teoría decolonial, y alternativas al desarrollo. Licenciada en antropología por la Universidad Nacional de Colombia. Máster en Historia por la misma universidad y doctora en Antropología de la Universidad de Carolina del Norte, Chapel Hill, Estados Unidos. Profesora asistente del Centro de Estudios Interdisciplinarios del Desarrollo, CIDER, de la Universidad de los Andes. Hace parte de organizaciones feministas y de víctimas, y ha hecho parte del movimiento por la paz en Colombia. En 2016 recibió el Martin Diskin Dissertation Award de LASA y Oxfam, otorgado a académicos junior que combinan reflexión académica y activismo. Ha sido compiladora y autora de los libros: *Tejiendo de Otro Modo: Feminismo, epistemología y apuestas decoloniales en Abya Yala* (2014) y *Comisiones de la verdad y género en el Sur Global: miradas decoloniales, retrospectivas y prospectivas de la justicia transicional. Aprendizajes para el caso colombiano* (2021); y de artículos tales como: “Colombian women’s and feminist movements in the peace negotiation process in Havana: complexities of the struggle for peace in transitional contexts” (*Social Identities*, 2021); “Emociones, epistemología y acción colectiva en contextos de violencia socio-política. Reflexiones breves de una experiencia de investigación feminista” (Instituto Hegoa, 2019) y “Les droits des victimes dans les accords de paix de La Havane”, (*IdeAs*, 2017).

Rosalva Aída Hernández Castillo. Doctora en Antropología por la Universidad de Stanford, actualmente es Profesora Investigadora Titular “C” del Centro de Investigaciones y Estudios Superiores en Antropología Social (CIESAS) en la ciudad de México. Se formó en el oficio de escribir a través del periodismo trabajando desde los 18 años como redactora en una agencia centroamericana de prensa, y desde sus años de estudiante ha combinado su trabajo académico con el trabajo de divulgación incursionando en la radio, video y la prensa. Su trabajo de investigación ha estado enfocado en la defensa de los derechos de las mujeres y los pueblos indígenas en América Latina. Ha vivido y realizado investigación de campo en comunidades indígenas mexicanas en los estados de Chiapas, Sinaloa, Guerrero y Morelos, con refugiados guatemaltecos en la frontera sur, familiares de migrantes desaparecidos en Honduras, así como con migrantes norafricanos en España. Ha publicado como autora única o como editora veintidós libros, y su obra se ha traducido al inglés, español, francés y japonés. Durante el 2003 recibió el premio LASA/Oxfam Martin Diskin Memorial Award compartido con el Dr. Rodolfo Stavenhagen, por sus aportes a la investigación socialmente comprometida y en el 2013 obtuvo la Cátedra Simón Bolívar otorgada por el Centro de Estudios Latinoamericanos de la Universidad de Cambridge en el Reino Unido.

Yira Carmiña Lazala Silva Hernández. Doctora en Antropología y Sociología del Desarrollo del Instituto de Estudios Internacionales y del Desarrollo de Ginebra (Suiza). Máster en población y desarrollo, Máster en estudios

de género y feministas por la Universidad de París, y socióloga por la Universidad Nacional de Colombia. Docente de la Maestría de Estudios Interdisciplinarios del Desarrollo de la Universidad de Nariño y de la Universidad del Cauca (Colombia). Su investigación aborda las movilizaciones por el derecho a la tierra y al territorio de comunidades campesinas e indígenas en el norte de Nariño. Su trabajo busca comprender cómo estos colectivos utilizan estratégicamente el discurso internacional de los derechos humanos, articulándolo con su particular cosmovisión, historia, perspectivas sobre la memoria y la temporalidad, y agenda política.

Laura Tejero Taberneró. Socióloga, y doctora en Antropología Social por la Universidad Complutense de Madrid con una tesis titulada “Las políticas de la victimidad. Justicia transicional y subjetividades políticas en el contexto peruano”. Experta en Gestión Directiva de Organización No Lucrativas, cuenta con más de 10 años de experiencia de trabajo en distintas organizaciones del Tercer Sector. Desde 2014, trabaja como coordinadora de programas en el área de campañas y comunicación del Secretariado Internacional de Amnistía Internacional. Es también profesora asociada del departamento de Antropología Social y Psicología Social de la UCM donde imparte docencia desde el año 2018. Sus principales líneas de investigación son: aproximaciones socio-antropológicas a los procesos de justicia transicional; derechos humanos y ciudadanía; ética de la investigación en contextos de conflicto/posconflicto; ONGs, economías morales y subjetividades políticas.